



## Trump acepta pausar los aranceles a México mientras las acciones caen por el temor a una guerra comercial

*La presidenta mexicana compromete 10.000 soldados para evitar el tráfico de drogas a EEUU a cambio de un mes de retraso en los gravámenes*

Donald Trump y su homóloga mexicana, Claudia Sheinbaum, han anunciado una «pausa» de última hora en la amenaza de aranceles estadounidenses en medio de los temores de una guerra comercial global, en la que se espera que Canadá y China se vean afectados por aumentos repentinos de los gravámenes a las exportaciones a EE.UU. a partir del martes.

Los detalles del acuerdo se conocieron en un día de extrema volatilidad en los mercados financieros mundiales, en el que los inversores reaccionaron con inquietud ante la perspectiva de una escalada dramática del conflicto entre las mayores economías del mundo.

El fin de semana, el Presidente de EE.UU. puso patas arriba los lazos entre EE.UU. y México al anunciar aranceles del 25% y acusar a la administración de Sheinbaum de participar en una «alianza intolerable» con grupos criminales mexicanos.

Sheinbaum rechazó esa acusación «calumniosa», pero el lunes por la mañana suavizó el tono al anunciar «una serie de acuerdos» con Trump tras una conversación entre ambos líderes en la que acordaron suspender los aranceles estadounidenses durante un mes para permitir nuevas negociaciones.

México ha acordado enviar 10.000 miembros de su guardia nacional «para prevenir el tráfico de drogas de México a EE.UU., en particular de fentanilo», dijo Sheinbaum. A cambio, EE.UU. había acordado trabajar para evitar que armas de alto poder cruzaran la frontera con México.

Trump confirmó el acuerdo poco después en su red social Truth. Afirmó que 10.000 soldados mexicanos serían «designados específicamente para detener el flujo de fentanilo y de migrantes ilegales hacia nuestro país».



Las negociaciones, en las que participarían altos funcionarios mexicanos, el secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio, el secretario del Tesoro de EE.UU., Scott Bessent, y el secretario de Comercio de EE.UU., Howard Lutnick, tendrían lugar durante la pausa, dijo. Los mercados se vendieron con fuerza en todo el mundo en respuesta a lo que se ha descrito como una «rabieta arancelaria de Trump», antes de recuperar parte de sus pérdidas tras conocerse la noticia del acuerdo con México. Wall Street cayó en las primeras operaciones, con el S&P 500 bajando casi un 2%. Los precios de las acciones en Europa siguieron un fuerte movimiento a la baja en Asia.

El índice FTSE 100 de Londres cayó un 1,4% desde el máximo histórico del viernes, antes de recuperar parte de sus pérdidas para cotizar con un descenso del 1%.

Trump también indicó el domingo que la UE sería la próxima en enfrentarse a los aranceles, pero no dijo cuándo.

Los líderes de la UE, reunidos en una cumbre informal en Bruselas el lunes, dijeron que Europa contraatacaría si Estados Unidos imponía aranceles, pero hicieron un llamamiento a la negociación. El presidente francés, Emmanuel Macron, dijo que si los intereses comerciales del bloque eran atacados «se haría respetar y, por tanto, reaccionaría».

El canciller alemán, Olaf Scholz, dijo que la UE podría responder si fuera necesario con sus propios aranceles, pero subrayó que sería mejor que ambas partes encontraran un acuerdo sobre comercio.

Trump insinuó que Gran Bretaña podría librarse de los aranceles: «Creo que se puede llegar a un acuerdo».

Preguntado por si le preocupaba la negativa de Trump a descartar la imposición de sanciones al Reino Unido, el primer ministro del país, Keir Starmer, dijo: «Obviamente, es pronto».

«Creo que lo realmente importante son unas relaciones comerciales abiertas y sólidas, y esa ha sido la base de mis conversaciones con el presidente Trump. Sé que están previstas intensas discusiones entre EEUU y la UE».



Funcionarios, analistas y economistas que creen que los aranceles de Trump podrían tener consecuencias desastrosas para la economía global y para el lugar de Washinton en el mundo expresaron su alivio por el acuerdo con México.

Los expertos creen que los planes de Trump de imponer aranceles del 10% a China y del 25% a Canadá y México obstaculizarían el crecimiento mundial y provocarían inflación en Estados Unidos. Incluso Trump admitió el domingo que las medidas podrían causar «un poco de dolor».

Brian Winter, redactor jefe de la revista Americas Quarterly y experto en América Latina, dijo: «No creo que nadie esperara una resolución hoy, y obviamente es un alivio. Personalmente puedo imaginar un escenario en el que, dentro de un año, el presidente Trump vuelva a estar en términos de buddy-buddy con México. Pero no se puede deshacer lo que sucedió en las últimas 48 horas. Y si las empresas toman decisiones en términos de años y décadas, cómo piensan sobre México específicamente, y su lugar en la cadena de valor de Estados Unidos, cambia para siempre.»

No estaba claro si Canadá podría negociar un retraso similar a los aranceles de Trump. Escribiendo en X, el jefe de la oficina de Canadá del New York Times dijo que un alto funcionario canadiense le había dicho que la situación del país estaba «en flujo» después de que Trump y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, habían hablado el lunes por la mañana.

«No son optimistas de que exista una verdadera rampa de salida de los aranceles para Canadá de la forma en que se materializó para México», fue citado el funcionario. Trump y Trudeau tenían previsto volver a hablar a lo largo del día.

En su rueda de prensa diaria en Ciudad de México, Sheinbaum dijo a los periodistas que al final de una conversación de entre 30 y 45 minutos con Trump, había bromeado con él diciéndole que le gustaría que los aranceles se suspendieran para siempre. Sin embargo, dijo que creía que la prórroga de un mes representaba un buen acuerdo, y describió el acuerdo como una victoria para ambas partes. Pero el daño ya está hecho.



«En México tenemos lanzacohetes que vienen de EE.UU. ilegalmente... ¿Cómo pueden estas armas de alto poder llegar a México desde EE.UU.?», preguntó, saludando el aparente compromiso de Trump de luchar contra el contrabando de armas como parte del acuerdo.

Trump no mencionó las armas fabricadas en EE.UU. en su anuncio sobre la pausa.

Winter cree que, en cierto modo, las tácticas de mano dura de Trump parecen estar funcionando.

Cuatro de sus primeros movimientos en la escena mundial se han producido en América Latina: enfrentamientos diplomáticos con Colombia y Venezuela por la deportación de inmigrantes; con México por el narcotráfico y la migración; y con Panamá por la supuesta implicación china en el canal de Panamá. En los cuatro casos, Trump ha conseguido cantar victoria o extraer concesiones, aunque los críticos sostienen que muchas de ellas son en gran medida cosméticas y están diseñadas para lograr poco más que complacer a su base.

Dijo Winter: «No hay duda de que el enfoque de Trump ha producido resultados tangibles a corto plazo en América Latina, decisiones que se tomaron con un alcance y un cronograma que de otro modo no habrían sido posibles ... Creo que hay que reconocer que cada uno de estos gobiernos se ha movido mucho más rápido para acomodar a Washington de lo que lo habrían hecho bajo una solicitud más tradicional».

«Sin embargo, la pregunta es: ¿qué consecuencias tiene esto para las alianzas de Washington a medio plazo? ¿Empuja a estos países más cerca de China? Tengo mis dudas... pero con todas estas crisis, quedan cicatrices. Creo que los gobiernos entienden que este es un gobierno aún más transaccional que en el primer mandato de Donald Trump, y que realmente ya no pueden pensar en términos de alianzas con Estados Unidos. Eso es un cambio enorme».

[Trump agrees to pause Mexico tariffs as shares tumble over trade war fears | Trump administration | The Guardian](#)